

# Bibliografía

Colección "Educación y Familia".- Bilbao.- Desclee de Brouwer, 1954.

Vamos a presentar a los lectores de SIC una colección admirable, cuyo contenido está bien expresado en su título general: **Educación y Familia**.

Los volúmenes hasta ahora aparecidos son los siguientes:

**Ese Hijo Vuestro...!**

**El Matrimonio: El libro del novio.**

**El Matrimonio: El libro de la novia.**

**La Intimidad Conyugal: El libro del esposo.**

**La Intimidad Conyugal: El libro de la esposa.**

**Maternidad.**

**Los Problemas de la Natalidad en el Hogar.**

**La Iniciación de los Niños a la Vida.**

**Ese Hijo Vuestro...! II.- Casos difíciles.**

**Ese Hijo Vuestro...! III Caracteres difíciles.**

**Matrimonio, camino de santidad.**

**Pureza y Virginitad.**

**Diagnósticos de la Vida Juvenil.**

**Como embellecerás tu vida.**

**La Amistad.**

2ª Serie:

**Te vas haciendo Hombre.**

**Te vas haciendo Mujer.**

Casi todos estos volúmenes han alcanzado ya su cuarta edición. Todos giran en torno al santo sacramento del matrimonio; su preparación en el noviazgo; su fruto en la educación de los hijos.

Algunos de ellos, muy pocos, corresponden a un solo autor. Así por ejemplo **Ese Hijo Vuestro...!** es obra del insigne jesuita belga, Juan M. de Buck; **La Amistad**, del ilustre dominico francés, Enrique D. Noble; **Pureza y Virginitad**, del conocido escritor alemán, ahora catedrático de la Fordham University de Nueva York, Dietrich von Hildebrand.

Los más llevan como autor el seudónimo colectivo: **Angel del Hogar**, que sabemos corresponde a un equipo, según se nos expresa en el prólogo del tomo: **La Intimidad Conyugal**:

"El texto se debe a la colaboración de médicos, de esposos y esposas y de un moralista. No hay un capítulo cuyo pensamiento y estilo sean obra de un solo autor. En cada uno, muchas veces

hasta en matices de pensamiento, está concentrada la aportación común. En caso de divergencia entre los autores, cuando se trataba de cuestiones filosóficas, psicológicas o morales, el moralista ha tomado la responsabilidad del texto definitivo; su resolución no ha estado siempre determinado por motivos de pura filosofía, sino que, dado el fin práctico de la obra, ha tenido en cuenta la manera ordinaria de mirar las cosas y la necesidad de ser claro para ser comprendido. Cuando, por el contrario, se trataba de cuestiones de anatomía o de fisiología de la sexualidad, los puntos en litigio los zanjaba el médico, y su parecer ha prevalecido en el texto".

Los más delicados temas de psicología, pedagogía, de las relaciones prematrimoniales, de la intimidad conyugal se abordan en la colección con claridad sincera y discreta y con profundo humanismo.

"Hablaremos, pues, de estas realidades, obra del Creador, sin rigorismo ni puritarismo. Pero tampoco adoptaremos la actitud ingenua del naturalismo o de los promotores modernos del amor libre. Quien esté al corriente de la vida y conozca la historia, sabe que la aquiescencia sin oposición a todos los impulsos del instinto no tiene por resultado engrandecer al hombre, sino el empuñarlo, hacerlo un egoísta de corazón seco y duro. El instinto no es grande y noble sino cuando está disciplinado. Esta comprobación experimental demuestra lo bien fundado de las enseñanzas, sanamente comprendidas, de la moral cristiana".

"Evitaremos con cuidado el reducir el matrimonio y sus problemas sólo a cuestiones sexuales. Hay demasiados libros, escritos más de una vez con excelentes intenciones, que apenas consideren la cuestión sino bajo este ángulo o poco menos. Su importancia en la vida íntima de los esposos es incontestable, pero hay otros elementos de orden extrasexual, y sobre todo de orden sentimental, que tienen un valor al menos igual, y, sin duda, superior para asegurar la felicidad de los hogares. También insistiremos un poco sobre otros aspectos de la vida conyugal".

En la necesidad de formular para toda la colección un juicio genérico lo expresaremos diciendo que una comprensión humanísima de la vida, a la manera de San Francisco de Sales, caracteriza todos los volúmenes; y que puede aplicarse a toda la colección lo que se dice en el prólogo del tomo titulado: **El Matrimonio, camino de santidad**:

"Se observa a lo largo de la obra un humanismo amplio y comprensivo, que es la señal auténtica del verdadero cristianismo. Ya se sabe que en el Catolicismo hay diversas corrientes teológicas. Unas, más pesimistas, que destacan el pecado, la concupiscencia, la corrupción del mundo; otras más optimistas, atienden más a la gracia y a ese yo íntimo del hombre en el que se descubre fácilmente, como dice Tertuliano, un "alma naturalmente cristiana".

"Por nuestra parte, hemos militado siempre en favor de una Teología optimista del universo. Para nosotros, el Dios Creador y Salvador se interesa ardientemente en la suerte total del hombre. Tiene cuidado no solamente de su porvenir eterno, sino también de su destino temporal. El verdadero catolicismo no predica, pues, el triunfo en el más allá en una especie de desprendimiento despectivo de la tierra: Dios es para él el Padre de la vida en la tierra, como el Padre de la vida eterna. Dios quiso que existiera nuestro planeta, que se desarrollara su historia paleontológica y contemporánea. Desea el triunfo social de la humanidad. Se interesa de tal manera por ese resultado, que sus mandamientos y los de su Iglesia no son, de ningún modo, ejercicios de proezas ascéticas por las cuales El, como Dueño exigente, midiera el grado de nuestra buena voluntad. Sus leyes concretan, por el contrario, las normas que un sabio legislador terrestre, que buscara el bienestar social de sus subordinados, les impondría para su mayor felicidad. Por otra parte esta es la causa de que el catolicismo ejerza fundamentalmente, y a pesar de los errores accidentales de táctica, un papel eminentemente civilizador.

En ese catolicismo vivificante y de horizontes abiertos ha encontrado su inspiración el autor de este libro. Para él el matrimonio es realmente un sacramento, un canal de la Gracia, un providencial camino de perfección. No invita a los esposos a tomar otro camino. Les invita a encontrar su santificación y el contento de Dios, no fuera del matrimonio sino dentro de él".

Excelente consejo para los hogares venezolanos sería el que incorporaran a su tesoro familiar esta admirable colección. Y no decimos a la biblioteca familiar, porque hay volúmenes destinados exclusivamente para el novio o la novia, para el esposo o la esposa, para

el padre o la madre. Uno de ellos, que recomendamos vivísimamente, debe ser utilizado con suma delicadeza, y gradualmente por los papás ya que se trata de iniciar al hijo en los problemas sexuales. Por lo tanto la colección, más que un destino a los estantes de la biblioteca común, tiene por finalidad servir de lectura confidencial a cada uno de los miembros del hogar, según los diversos volúmenes.

M. A. E.

M. A. Naillis.- *La Santificación de la Vida Diaria.*- Barcelona.- Herder. 1955.-

La religiosa, autora de este volumen, dice en el prólogo de la edición original:

"La *Santificación de la vida diaria* es una síntesis, puesta al alcance de todos, de una serie de conferencias dadas hace años, y que despertaron en numerosos oyentes el deseo de verlas publicadas.

Es un manual de formación ascética moderna, destinado al público en general. Su primer objetivo son los cristianos fervorosos que viven en el mundo, aunque naturalmente puede ser útil a los religiosos en cuanto procura exponer los principios básicos de toda vida ascética".

En esta breve nota preliminar se expresa magníficamente el origen y finalidad del libro. Debemos advertir que se redactó en 1937 y se trata ahora de la versión en habla española. Schonstatt (Alemania) es la sede de un movimiento apostólico, de honda repercusión espiritual en los países de Centro-Europa, encaminado a la renovación religiosa y moral del mundo en Cristo, por medio de María. La obra es considerada como una auténtica joya de la espiritualidad Schonstattiana. El programa de santificación queda expuesta con una sobriedad y belleza avasalladoras.

Tiene capítulos que inútilmente se buscarán en otros libros de su especie. Toda la obra se ordena hacia un mismo fin: la enseñanza teórica y práctica del cristiano que pretende lograr una mayor perfección: del cristiano seglar en primer término, aunque los sacerdotes y religiosos encontrarán en él también provechosa lectura espiritual.

M. A. E.